



落五便り

2月号



新宿区立落合第五小学校

心遣いのできる人に

副校長 片柳 旭

梅一輪 いちりんほどの 暖かさ (服部嵐雪)

2月3日は節分、その翌日は立春。早いもので暦の上ではもう春です。体を感じる寒さは、まだ厳しいものがありますが、季節は少しずつ春へと向かっています。

話は変わって、先日、通勤電車の中で次のような場面に出くわしました。乗り換え駅に着き、多くの客が降りようとしていました。私も降りようとドアの方へ体を向けました。いつもならスムーズに流れていくのに、なぜか流れませんでした。よく見ると、入り口近くに20代ぐらいの女性が立ち止まっていて、降りる人は逆に向いていました。きっと、少しでもすいた車内へ入ろうとしていたのでしょう。私はその人にぶつからないように電車を降りました。私は、その人がなぜ、一度降りて通路を開け、乗り直すことをしなかったのかと思ひながら、あまりいい気持ちがありませんでした。

最近では電車の中での飲食や化粧なども見られるようになり、価値観が多様化し始めたと言われていています。しかし、世の中は様々な人との関係の中で成り立っていることを考えると、周りに迷惑をかけたたり不快にさせたりする行為は慎んでいく方が良いのではないかと考えるのは私だけでしょうか。

昔、江戸には「江戸しぐさ」と呼ばれる相手を思いやるマナーがたくさんあったと言われています。たとえば、狭い道で傘をさしてすれ違う時、互いの傘を斜めにしてぬれないようにしたり(傘かしげ)、乗合舟などで後から来る人のために、こぶし一つ分腰を浮かせて席を作ったり(こぶし腰浮かせ)などです。人口が多かった江戸でお互いが少しでも気持ちよく過ごすためにできあがったマナーだったのでしょう。

今も昔も時代は変わっても、相手に対する心遣いは変わらないのではないのでしょうか。小さいうちから自分も相手も大切にすることを養い、さりげなく心遣いのできる人に育ってほしいと思います。



日 曜		2月の行事予定 SC教育相談日(3,7,10,14,17,21,24,28)
1	水	朝学習、保健指導(1年)
2	木	朝読書(図書ホラ1~3年)、委員会活動 
3	金	節分集会
4	土	
5	日	
6	月	全校朝会
7	火	朝学習
8	水	特時B 4時間授業、給食費2・3月分引落し
9	木	安全指導、クラブ活動(3年見学)
10	金	かがやき集会、保健指導(6年) 学校運営協議会 18:30~
11	土	建国記念の日
12	日	
13	月	全校朝会、保健指導(5年)
14	火	朝学習、地域清掃(3・5年) 
15	水	朝学習 
16	木	朝読書(図書ホラ1~3年)、入学前プログラム 14:00~、新1年生保護者説明会 15:00~
17	金	音楽朝会、学校公開日始、書き初め展 体育着販売 14:00~16:00
18	土	特時B 5時間授業、学校公開日終 書き初め展、親子情報モラル教室(4年2校時) 昔遊びの会 14:00~15:00 体育館
19	日	
20	月	振替休業日
21	火	全校朝会、演劇鑑賞教室(5年)
22	水	朝学習、租税教室(6年5校時) 子ども園との交流(1年2校時) スプリングコンサート 14:30~ 
23	木	朝読書、クラブ活動
24	金	かがやき集会、保護者会(5・6年)
25	土	(染めの小道・軽体操場)
26	日	(染めの小道・軽体操場)
27	月	全校朝会、保護者会(1・2年)
28	火	朝学習、お別れスポーツ大会(5・6年) 

今月は予告なしの避難訓練があります。

- 生活目標：外に出て体を動かそう
 気持ちのよい挨拶をしよう
- 保健目標：心の健康について考えよう
- 給食目標：食事のマナーを身につけよう

【校内研究】

鈴木 智子

本校では、昨年度から引き続き「考える楽しさを味わう子どもの育成」をテーマにかかげ、算数、理科の学習を中心に校内研究に取り組んできました。

3年理科「ゴムや風の力でものをうごかさう」では、実際に輪ゴムを手にとって予想を立てたり、個人の実験結果を持ち寄って、グループで考察したりしました。4年算数「がい数」では、実際の買い物の場面を想定して、四捨五入・切り捨て・切り上げのどの方法で計算するのがよいのかを考えました。何度も計算し直したり、友達の考えを聞いたりしながら試行錯誤しました。6年理科「水溶液」では、6種類の水溶液を区別するための方法をグループごとに考えて計画を立て、実験をしました。これまでの学習を生かして実験計画を立て、実験結果はホワイトボードに書き、それを元に、グループで意見を出し合いながら考察しました。1年算数「ひきざん」では、ブロックを操作したり、ミニホワイトボードに言葉で書いたりしながら、自分の考えを友達に伝えました。



今後も「知りたい」「やってみよう」という子どもの気持ちを大切にしながら、自分の考えをわかりやすく書いたり伝えたりする力をつけて、楽しく学習に取り組めるよう、指導していきます。

【席書会】



1月13日(金)、張りつめた空気の中でやや緊張しながらも、心を込めて書き初めをしました。1、2年生は教室で硬筆を、3～6年生は体育館で毛筆を行いました。

【校内書き初め展】

2月17日(金) 8:45～16:00

2月18日(土) 8:30～15:30

軽体操場にて

上記の日は両日も学校公開日となっております。子ども達が真剣に、そして集中して書いた力作をぜひご覧下さい。

【地域書き初め展】

2月2日(木)～2月14日(火)

8:30～22:00

落合第二出張所ロビーにて

落合地区の小中学校の児童生徒の作品が展示されます。こちらへもぜひ足を運んでご覧下さい。

【スプリング・コンサート】

宮川 裕子

金管バンド部の活動の集大成である「スプリングコンサート」が2月22日(水)に行われます。今年度も新たなメンバーが5名仲間入りし、現在3年生から6年生までの計27名で元気に活動しています。地域のコンサート・校内音楽会・落五まつりなど、様々な場所で演奏する機会を頂き、ぐんぐん力を付けて参りました。今回のコンサートでも、管楽器の全体合奏の他に、「打楽器アンサンブル」そして、6年生自ら選曲した「6年生によるアンサンブル」などの内容をお届けします。部員一丸となって、力いっぱい演奏します。部員の保護者の方々のみならず、たくさんのご来場をお待ちしております!

金管バンド部「スプリングコンサート」

♪日時 平成29年2月22日(水) 午後2時30分開場予定

♪場所 本校軽体操場

【昔遊びの会】

準地域協働学校の取り組みとして、昔遊びの会を行います。地域の方にもご協力いただき、こまやけん玉、あやとり、羽子板などで大人も子供も一緒に遊びたいと思います。奮ってご参加ください。

日時: 2月18日(土)14時～15時

場所: 落五小体育館



落五スクールライフ1月

●子ども園読み聞かせ(図書委員会)●



幼小連携の取り組みとして、図書委員会の児童がおちごなかい子ども園に行き、園児に本の読み聞かせを行いました。

●おもちゃランド(2年)●



2年生は生活科の学習で、おもちゃランドを開きました。1年生を招待し、手作りのおもちゃで遊んでもらいました。

●とうふ作り(3年)●



3年生が自分達で育てた大豆から、豆腐を作りました。作り上げていく過程では初めてのことに驚きの声や歓声が上がりました。